

Der Neue Tag

74

26. III. 1919

Die österreichische Krone in Zürich — 21.5 Centimes.

Der Rückgang der Devisen Wien und Berlin im Ausland nimmt in der letzten Zeit ein rapides Tempo an. Devise Wien ging in Zürich am 24. März von 23 auf 21.50 zurück, Devise Berlin von 47.25 auf 45.25, Devise Prag nur von 29.50 auf 29.50. In Amsterdam senkte sich der Kurs der Devise Wien von 11.65 auf 11.20 und der Devise Berlin von 23.80 auf 22.25. Berlin mußte gestern die Devise Schweiz von 204.75 auf 207.75, die Devise Holland von 412.50 auf 420 hinausschicken. Bei dem heutigen Stand unserer Wechselkurse bedeutet jeder kleine absolute Rückgang bereits einen sehr hohen prozentuellen Rückgang. Bei einem Züricher Wechselkurs von 25 war ein Schweizer Frank 4 Kronen wert bei einem Niveau von 20 Frank — das nicht mehr weit entfernt ist — würde er bereits 5 Kronen kosten. Man sollte meinen, daß die Abstempelung der Noten in den verschiedenen Nationalstaaten das Meiste zu der enormen Wertverminderung unserer Valuten im Auslande beigetragen hat; dieser Ansicht steht jedoch der gleichzeitige Rückgang des Marktkurses entgegen. Heute vor einem Jahr notierte die Devise Wien in Zürich 53.50, wesentlich höher als die Devise Italien. Jetzt dagegen notiert die Devise Italien 73.25 und die Devise Wien 21.50.